

## Clercs de Saint-Viateur du Canada

450, avenue Querbes, Montréal, QC, Canada, H2V 3W5

### Viateurs enracinés dans la Parole

*L'orientation pastorale de l'année 2012-2013*

#### **S'émerveiller**

Comme elle est riche, la vie des Viateurs. Riche grâce aux liens humains qu'ils tissent, riche à cause de leur dévouement à l'Évangile, riche par leur foi en Dieu. Mais la richesse fondamentale de notre vie se trouve dans un trésor unique, la présence et l'action de Dieu au cœur de notre existence. À chaque fois qu'un Viateur pose un geste de service, le Seigneur est présent. Lorsqu'une communauté se réunit, le Christ est au milieu d'elle. À chaque fois qu'un Viateur prie ou que des Viateurs se rassemblent pour célébrer leur foi, Dieu agit.

Cette vie comporte aussi des zones d'ombres. Mais toujours le Seigneur est présent car, comme l'affirme le psaume 139, *J'avais dit la ténèbre m'écrase, mais la nuit devient lumière autour de moi. Même la ténèbre pour Toi n'est pas ténèbre, et la nuit comme le jour est lumière.*

#### **S'ancrer dans la Parole**

Comment poursuivrons-nous la route que le Seigneur ouvre pour les Viateurs ? Nous avons un service à rendre à nos contemporains, incarner les valeurs essentielles que nous lègue Louis Querbes, l'expérience *d'une foi vive et éclairée, d'avoir un seul cœur et une seule âme et l'évangélisation de Jésus Christ.*

Nous répondrons à ce défi par la valeur, oserais-je dire par la sainteté de notre vie viatorienne. Nous atteindrons ce but en remontant régulièrement à notre source, la Parole de Dieu.

Le Conseil provincial invite donc les Viateurs à placer la Parole de Dieu au centre de leurs activités et les communautés locales, à faire de la Parole le pivot de leurs rencontres régulières. Nous Viateurs pourrons ainsi nous enraciner davantage dans le Verbe fait chair, Jésus-Christ.

La Parole de Dieu est depuis toujours au centre de la vie viatorienne. À partir du moment où le P. Querbes a inscrit l'Écriture au cœur même de la légende jusqu'à aujourd'hui, la Parole lue, priée, approfondie en communauté, fait partie des gènes du Viateur.

L'Année de la Foi sera le cadre de notre démarche pastorale. Dans sa lettre apostolique *Porta Fidei*, le Saint-Père rappelle au peuple croyant que la porte de la foi qui mène à la vie de communion avec Dieu est toujours ouverte. Il souligne le rôle de la Parole : *Il est possible de franchir ce seuil quand la Parole de Dieu est annoncée et que le cœur se laisse modeler par la grâce qui transforme.*

L'hiver dernier, le Conseil provincial avait invité les Viateurs canadiens à s'engager dans deux démarches. Par la première, lancée au rassemblement provincial du 7 janvier dernier, chaque communauté avait été appelée à nouer des liens avec une communauté du Canada, avec une communauté d'une fondation et avec un Viateur seul. Par la seconde, les Viateurs étaient conviés à approfondir la dimension prophétique de la vocation viatorienne.

Puisqu'il est important de demeurer à l'écoute du Dieu qui nous appelle et de cultiver notre communion fraternelle, le Conseil provincial laisse le choix à chaque communauté locale de poursuivre ces deux démarches au cours de l'année. Il incite aussi chaque communauté à faire preuve de créativité dans la réalisation de chacun de ces deux projets.

En tout, le Conseil provincial demande à chaque communauté de s'appuyer le plus possible sur la Parole qui devient ainsi la pierre angulaire de notre démarche pastorale pour cette année 2012-2013. L'ouverture de cette année pastorale aura lieu à la célébration provinciale de la Saint-Viateur le 20 octobre prochain.

### Se ressourcer ensemble

Par ailleurs, le Conseil invitera les Viateurs à se rassembler en cours d'année pour recevoir une formation sur les trois sujets suivants : la Parole de Dieu, l'Année de la Foi et la prière avec la Parole. Nous aurons tous la chance de mieux nous approprier la Parole, de nous laisser toucher et saisir par elle.

Voici le calendrier de ces rencontres, qui se dérouleront de 9 h 30 à 12 h :

DATE	LIEU	THÈME	ANIMATEURS
Samedi 17 novembre 2012	Maison provinciale (Salle Berthelet)	La Parole de Dieu	Léonard Audet
Samedi 1 <sup>er</sup> décembre 2012	Résidence Saint-Viateur à Joliette (Salle Cardin)	La Parole de Dieu	Léonard Audet
Samedi 16 février 2013	Maison provinciale (Salle Berthelet)	L'Année de la Foi	M <sup>Fr</sup> Jacques Berthelet
Samedi 2 mars 2013	Résidence Saint-Viateur à Joliette (Salle Cardin)	L'Année de la Foi	M <sup>Fr</sup> Jacques Berthelet
Vendredi 26 avril 2013	Résidence Saint-Viateur à Joliette (Salle Cardin)	La prière avec la Parole	Pierre Francoeur
Samedi 4 mai 2013	Maison provinciale (Salle Berthelet)	La prière avec la Parole	Pierre Francoeur

Le Conseil provincial conviera également les responsables des communautés locales à trois rencontres d'ici juin 2013 afin d'être à leur écoute et de procéder à une évaluation de l'expérience en cours.

Les conseillers provinciaux et moi-même visiterons chaque communauté locale au cours de cette année. Cette visite aura pour but d'accentuer la proximité entre le Conseil et chaque groupe de Viateurs, de prendre le pouls de chaque communauté et de l'accompagner dans sa croissance.

Les membres du Conseil provincial se joignent à moi pour vous souhaiter tous une excellente année pastorale centrée sur cette double communion, avec Dieu et entre nous, suscitée par la Parole de Dieu.

A handwritten signature in cursive script that reads "Claude Roy" followed by a small flourish.

Claude Roy c.s.v.  
Supérieur provincial

17 octobre 2012